
令和４年 第１回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和４年２月１８日（金） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午前１１時５０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西 浦 雅 人 

  委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼文化財課長   池 田 博 明 

学校教育課長       河 崎 洋 子 

学務担当課長       中 山 信 之 

生涯学習課長       中 村 茂 樹 

学校教育課課長補佐    北 山 晃 生 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１号 令和４年度羽咋市一般会計予算（教育費）について 

（２）議案第２号 令和３年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（３）報告第１号 令和３年度専決処分の報告（羽咋市立粟ノ保公民館長の退職 

について） 

 

６ 協議、報告事項 

（１）市内小中学校卒業式について 

（２）令和４年第２回羽咋市議会定例会日程について 

 

 

 

 

 



 

７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第１号及び第２号並びに報告第１号を原案のとおり承認し

た。 

 

 

令和４年２月１８日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



 

【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、日程に従い議案第１号「令和４年度羽咋市一般

会計予算（教育費）について」の説明を求める。 

池田次長 ：教育費の歳入歳出予算の総括について説明。 

河崎課長 ：学校教育課所管分の予算について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：会計年度任用職員の基本的な雇用は１年度毎と理解しているが、毎年

違う会計年度任用職員を各学校へ配置すると、学校現場が混乱するの

で、できる限り継続して働いてもらいたい。 

河崎課長 ：ＩＣＴ支援員については今年度と同じ人に委託予定である。また、ほ

かの会計年度任用職員についてもほとんどの希望される方を来年度も

雇用する予定である。 

岡田委員 ：小学校図書館充実事業の備品購入の予算についてだが、この予算では

課題図書しか購入できないように思えるので予算を増額することはで

きないか。 

河崎課長 ：基本的にはこの予算の中で、図書の購入予定である。ただし、来年度

については、別の機関から図書の購入をご支援いただける可能性があ

り、現在、申請を行っております。 

岡田委員 ：課題図書の購入費だけではなく、希望図書の購入できるようにしてい

ただきたい。 

八島教育長：図書の購入については、各学校の裁量で希望する図書も購入している

状況です。 

西委員  ：中学校運営事業についてですが、机の拡張用器具の購入費を盛り込ん

でいるということだが、教室が狭くならないのか。 

河崎課長 ：人数の多い学校では教室内が狭くなるが何とか置けると考えている。

またこれはＩＣＴ教育に伴い、パソコンを置くスペースの確保を行う

もので、中学生と小学５、６年生に設置を考えている。 

西浦委員 ：小学校教材整備事業の財源のその他とは何か。また財源の地方債には

基準があるのか。 

河崎課長 ：その他については、教育振興基金であり、教材の購入について一部、

充当している。 

北山補佐 ：また地方債については、各起債の基準に従い地方債を充当している。 

八島教育長：その他特に質問がなく、生涯学習課所管分について説明を求める。 

中村課長 ：生涯学習課所管分の予算について説明。 



八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：図書館施設管理運営事業の図書の選定について、指定管理者が行って

いるのか。また、教育委員会は、図書の選定の報告を受けることなど、

何かしら関わっていないのか。 

中村課長 ：指定管理者が図書の選定を行い、台帳を作成し保管している状況であ

り、教育委員会への報告は受けていない。しかしながら１年に１度モ

ニタリング調査のときに、どういう図書を購入されたか一覧表を提出

してもらっている。 

今井委員 ：１か月に１回くらい、図書の購入について報告してもらい、教育委員 

会として把握しておいた方が良いのではないか。 

中村課長 ：毎月図書館の利用人数の報告等をしてもらっているが、今後は図書の

購入についても報告するようにしていきたい。 

西委員  ：文化祭開催事業のいしかわ百万石文化祭とあるが、これは単に負担金

のみを支払うものなのか。それとも羽咋市として何か関わっていくも

のなのか。 

中村課長 ：２０２３年に開催予定であり、これは単に負担金のみの支出ではなく、

羽咋市としても事業実施を行うものです。石川県へは現在、羽咋市と

しての事業提案を行っている状況です。 

西委員  ：羽咋市の文化祭とは別の事業か。 

中村課長 ：羽咋市の文化祭とは別の事業であり、全国から来ていただく大がかり

な国民文化祭となります。 

西浦委員 ：生涯スポーツ推進事業費として、食糧費を盛り込んであるが、どうい

う支出のものか。また、公課費についてはどのようなものがあるのか。 

中村課長 ：食糧費については、市民体育大会開催事業に伴う役員や審判など、関

係者に提供する昼食であり、公課費については、普通車の税金等にな

ります。 

中村課長 ：市民活動支援センター費の予算について、令和４年度から教育費から

総務費に移管しました。詳細については、今後規則等の改正に伴い報

告させていただきます。 

八島教育長：その他特に質問がなく、文化財課所管分について説明を求める。 

池田次長 ：文化財課所管分の予算について説明。 

岡田委員 ：歴史民俗資料館の獅子舞の企画展について、獅子の蚊帳のデザインの

タオルを販売しているが、一般会計予算の中から支出されているのか。

また、とても良い企画であると思う。 

池田次長 ：昨年もバスタオルを制作しているが、これは獅子舞保存会が制作し、

販売をしており、一般会計から支出しているものではございません。



また、ほとんど利益を出さずに制作・販売を行っている状況です。 

岡田委員 ：歴史民俗資料館について、内履きに履き替えずに入館できるようにす

ればどうか。 

池田次長 ：資料館ということで、砂やほこりに慎重な対応をさせていただいてい

る。また、文化財保護審議会でこのような意見があったことを報告さ

せていただく。 

西浦委員 ：気多大社の屋根の修繕ですが、国指定の重要文化財を直すのか。 

池田次長 ：県指定の重要文化財である屋根を直す予定であり、負担割合について

は県が５０パーセント、市と所有者が２５パーセントずつとなります。 

今井委員 ：文化財管理事業の委託料については、滝大塚古墳の周辺整備というこ

とだが、来年度で整備が終了するのか、それとも今後も続いていくの

か。 

池田次長 ：令和４年度は支障木の伐採を予定しており、今後については必要に応

じて整備をする予定です。 

今井委員 ：委託についてはできる限り経費の抑制に努めてほしい。 

池田次長 ：できることは職員自らが行うなど節減に努めます。 

西浦委員 ：吉崎・次場弥生公園はどのような場合に利用できるのか。 

池田次長 ：小学校の遠足や子供会など、申請により利用が可能となっている。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第１号を承認する。 

議案第２号「令和３年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について」

の説明を求める。 

池田次長 ：歳入歳出予算の総括について説明。 

河崎課長 ：学校教育課所管分の予算について、邑知中学校の３階、４階の空調工

事の増額補正や、小・中学校での感染症対策に伴う、消耗品や備品の

購入伴う増額補正、学校給食共同調理場の設備の更新に伴う増額補正

等について説明。 

中村課長 ：生涯学習課所管分の予算について、羽咋公民館の研修室と事務室の床

の改修及び千里浜公民館や鹿島路公民館のホールのＬＥＤの更新に伴

う増額補正や、コスモアイル羽咋のステージ上の屋根の防水改修工事

やヒートポンプチラーの熱源改修工事等に伴う増額補正、羽咋市武道

館の排煙オペレーターの改修や市民体育館の外壁改修工事に伴う増額

補正等について説明。 

池田次長 ：文化財課所管分の予算について、吉崎・次場弥生公園の修繕や、歴史

民俗資料館のトイレの洋式化や照明のＬＥＤ化に伴う増額補正等につ

いて説明。 

 



八島教育長：特に質問がなく、議案第２号を承認する。 

報告第１号令和３年度専決処分の報告（羽咋市立粟ノ保公民館長の退

職について）の説明を求める。 

中村課長 ：報告第１号「令和３年度専決処分の報告（羽咋市立粟ノ保公民館長の 

退職について）」を専決処分したことを報告。 

八島教育長：特に質問がなく、報告第１号を承認する。 

      協議、報告事項(1)の説明を求める。 

中山課長 ：(1) 市内小中学校卒業式について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項(2)の説明を求める。 

北山補佐 ：(2)令和４年第２回羽咋市議会定例会日程について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

①県評価問題の成績等について 

②市学力調査の結果等について 

③内外教育（羽咋市掲載）について 

      ３点を報告する。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前１１時５０分閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年 第２回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和４年３月１４日（月） 

開  会  午前 ９時５８分 

閉  会  午前１０時２５分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長         池 田 博 明 

学校教育課長       河 崎 洋 子 

学務担当課長       中 山 信 之 

学校教育課課長補佐    北 山 晃 生 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第３号 令和４年度羽咋市学校教職員（管理職等）の人事について 

 

６ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

７ 会議の結果  議案第３号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和４年３月１４日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、日程に従い、議案第３号「令和４年度羽咋市学

校教職員（管理職等）の人事について」の説明を求める。 

 

      （池田次長、河崎課長及び北山補佐 退室） 

 

中山課長 ：令和４年度羽咋市学校教職員（管理職等）の人事について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

議案第３号を承認する。 

 

      （池田次長、河崎課長及び北山補佐 入室） 

 

八島教育長：教育長報告をする。 

      県立高校の入試結果が出ましたら、教育委員会で報告します。 

      また、現在議会中で、余喜小学校の統合について提案理由説明をしま 

したが、他の学校でも統合について検討するよう、議員からご意見、 

ご質問をいただきました。 

これは、当初の予定より早い段階で協議を進める可能性があると答弁 

しましたので報告いたします。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

八島教育長：その他特に質問がなく、教育長報告を終了する。 

その他について説明を求める。 

北山補佐 ：第３回及び第４回教育委員会に日程等について説明。 

 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前１０時２５分閉会 

 

 

 

 

 

 



令和４年 第３回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和４年３月２２日（月） 

開  会  午前９時００分 

閉  会  午前９時３５分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

  委      員     西 浦 雅 人 

   

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼文化財課長   池 田 博 明 

 

学校教育課長       河 崎 洋 子 

学務担当課長       中 山 信 之 

学校教育課課長補佐    北 山 晃 生 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第４号 令和４年度羽咋市学校教職員（一般教職員）の人事について 

 

６ 教育長報告 

 

７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第４号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和４年３月２２日 

 

 

羽咋市教育委員会



 

【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、議案第４号「令和４年度羽咋市学校教職員（一

般教職員）の人事について」の説明を求める。 

 

      （池田次長、河崎課長、北山補佐 退室） 

 

中山課長 ：令和４年度羽咋市学校教職員（一般教職員）の人事について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

      議案第４号を承認する。 

 

      （池田次長、河崎課長、北山補佐 入室） 

 

八島教育長：教育長報告（２点）をする。 

「公立高校一般入試結果等について」 

 公立高校の入試の結果を報告する。 

「学校統合について」 

 本日、邑知小学校で新旧ＰＴＡ役員が集まるので、余喜小学校との

統合に向けた説明を行うことを報告。 

今井委員 ：邑知小学校の令和４年度新１年生の人数は何人なのか。 

中山課長 ：邑知小学校は１４人、余喜小学校は２人、入学予定です。 

 

八島教育長：その他について説明を求める。 

中山課長 ：令和４年度小中学校入学式の日程等について説明。 

北山補佐 ：第４回教育委員会に日程等について説明。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

                  午前９時３５分閉会 

 

 

 

 

 

 



令和４年 第４回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和４年３月２４日（木） 

開  会  午前 ９時２８分 

閉  会  午前１０時２２分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼文化財課長   池 田 博 明 

学校教育課長       河 崎 洋 子 

学務担当課長       中 山 信 之 

生涯学習課長       中 村 茂 樹 

学校教育課課長補佐    北 山 晃 生 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第 ５号 令和４年度羽咋市教育委員会事務局管理職等の人事について 

（２）議案第 ６号 令和４年度羽咋市教育方針及び主要事業について 

（３）議案第 ７号 羽咋市教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

（４）議案第 ８号 羽咋市教育委員会公印規則の一部改正について 

（５）議案第 ９号 羽咋市少年育成センター規則の廃止について 

（６）議案第１０号 公民館長の任命について 

（７）議案第１１号 羽咋市文化財保護審議会委員の任命について 

（８）議案第１２号 羽咋市博物館協議会委員の任命について 

 

 

６ 協議、報告事項 

（１）英語検定・漢字検定の取得状況について 

 

 



 

７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第５号から第１２号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和４年３月２４日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつの後、日程に従い、議案第５号「令和３年度羽咋市教

育委員会事務局管理職等の人事について」の説明を求める。 

 

      （池田次長を除く事務局職員 退出） 

 

池田次長 ：令和４年度羽咋市教育委員会事務局管理職等の人事について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

      議案第５号を承認する。 

 

      （池田次長を除く事務局職員 入室） 

 

八島教育長：議案第６号「令和４年度羽咋市教育方針及び主要事業について」の説

明を求める。 

池田次長 ：令和４年度羽咋市教育方針及び主要事業について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

岡田委員 ：新年度に各学校に電子書籍の導入とあるが、現在、導入している学校

はあるのか。 

河崎課長 ：令和４年度中に中学校及び小学校４年生から６年生に導入予定であり、

現在、導入している学校はありません。 

今井委員 ：学校給食の公会計化の実施とあるが、令和４年度から実施となるのか。 

河崎次長 ：令和３年度は学校給食の公会計化の準備を行っており、４年度から実

施予定である。 

今井委員 ：生涯学習課の国民文化祭の開催だが、羽咋市ではどのようなものを催

す予定なのか。 

中村課長 ：現在、石川県の方に羽咋市の特徴的な事業として、令和５年度には４

事業、令和４年度のプレイベントには１事業を申請中であり、後に石

川県が最終調整を行い決定する予定である。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第６号を承認する。 

      次に、議案第７号、議案第８号及び議案第９号の説明を求める。 

池田次長 ：議案第７号、議案第８号及び議案第９号について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：少年育成センターの業務は、今後どこで行うのか。 

中村課長 ：少年育成センターの業務としましては、現在、青少年を対象に、「あい

さつ運動、巡回活動、相談業務」を行っている。令和４年度からは羽



咋市子ども家庭総合支援拠点を羽咋市すこやかセンター内に設置し、

そこで「相談業務」を行う予定である。また、「あいさつ運動、巡回活

動」については、生涯学習課の家庭教育推進事業として業務を行って

いきます。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第７号、議案第８号及び議案第９号を承

認する。 

議案第１０号「公民館長の任命について」の説明を求める。 

中村課長 ：公民館長の任命について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、議案第１０号を承認する。 

議案第１１号「羽咋市文化財保護審議会委員の任命について」の説明

を求める。 

池田次長 ：羽咋市文化財保護審議会委員の任命について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、議案第１１号を承認する。 

議案第１２号「羽咋市博物館協議会委員の任命について」の説明を求

める。 

池田次長 ：羽咋市博物館協議会委員の任命について説明。 

八島教育長：特に質問がなく、議案第１２号を承認する。 

      協議、報告事項(1)の説明を求める。 

中山課長 ：(1) 英語検定・漢字検定の取得状況について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：漢字検定について、受験している小学校と、受験していない小学校が

あるが、取り組みについては学校に任せているのか。 

中山課長 ：そのとおりです。 

今井委員 ：今後は、小学校で少しでも漢字検定に取り組んで行ってほしいなと思

う。 

西委員  ：英検 Jr.においても、小学校低学年が受験していない小学校があるが、

学校の方針なのか。 

中山課長 ：小学校では、英検５級を小学６年生までに９０％以上取得を目標に掲

げおり、目標達成のための英検 Jr.は通過点であり、またどのような

課程で取得するかは各学校に委ねられている状況です。 

八島教育長：中学３年生で英検取得がどれだけ達成したかを最終目標にして、小学

校から積み上げてを行っており、その結果として中学３年生の英検３

級以上取得率が伸びている状況です。 

八島教育長：その他、特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

・邑知小学校、余喜小学校の統合について 



 先日、邑知小学校の新旧ＰＴＡの役員会で統合について説明を行い

ました。今後は４月８日には邑知地区町会長会が開催されますので、

そこで説明をする予定です。また４月２２日に邑知小学校で総会が

ありますので、保護者の皆さまに説明を行う予定としています。 

・平教育振興基金について 

 令和４年度は東大セミナーと連携してＨＡＫＵＩＳＭパート２を展

開していく予定です。 

 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前１０時２２分閉会 

 

 

 

 

 

 

 



令和４年 第５回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和４年５月２７日（金） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午前１１時１８分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

委      員     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西 浦 雅 人 

委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼企画振興室長  金 山 幸 富 

学校教育課長       河 崎 洋 子 

学務担当室長       中 山 信 之 

生涯学習課長       中 村 茂 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北 山 晃 生 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１３号 令和４年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（２）報告第 ２号 令和４年度専決処分の報告（学校評議員の委嘱について） 

（３）報告第 ３号 令和４年度専決処分の報告（学校給食共同調理場運営委員会

委員の委嘱について） 

（４）報告第 ４号 令和４年度専決処分の報告（羽咋市立公民館運営審議会委員

及び分館運営委員会委員の委嘱について） 

（５）報告第 ５号 令和４年度専決処分の報告（スポーツ推進委員の委嘱につい

て） 

 

６ 協議、報告事項 

（１）令和３年度羽咋市一般会計専決補正（３月専決分）（教育費）について 

（２）令和４年第４回羽咋市議会定例会日程について 

 



 

７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第１３号並びに報告第２号から報告第５号を原案のとおり

承認した。 

 

 

令和４年５月２７日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、日程に従い議案第１３号「令和４年度羽咋市一

般会計補正予算（教育費）について」の説明を求める。 

金山次長 ：歳入歳出の総括について説明。 

中村課長 ：生涯学習課所管分の補正として、宝くじのコミュニティセンター助成 

事業の一般分が滝町会、一ノ宮町会の２町会が採択されたことよるも 

の。またユーフォリア千里浜管理運営事業については、新型コロナウ

イルス感染症対策として、石川県緊急事態宣言を受けたことにより、

ユーフォリア千里浜のプールを休業要請したことから、休業要請協力

金を支払おうとする増額補正について説明。 

八島教育長：質疑・意見を求め、特に質問がなく、議案第１３号を承認する。 

：報告第２号「令和４年度専決処分の報告（学校評議員の委嘱について）」 

及び報告第３号「令和４年度専決処分の報告（学校給食共同調理場運 

営委員会委員の委嘱について）」の説明を求める。 

北山補佐 ：報告第２号「令和４年度専決処分の報告（学校評議員の委嘱について）」 

及び報告第３号「令和４年度専決処分の報告（学校給食共同調理場運 

営委員会委員の委嘱について）」を報告。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

岡田委員 ：学校給食共同調理場運営委員会は１年に何回程度開催しているのか。 

北山補佐 ：１年に６月、１０月頃の２回開催予定としているが、ここ２年間は書 

面表決としており、開催できていない状況を報告。 

岡田委員 ：通常の委員会が２回程度だが不都合はないのか。 

北山補佐 ：問題があれば学校から共同調理場に報告があがってくるので、必要に

応じて委員会を開催してまいります。 

今井委員 ：学校給食共同調理場運営委員会は何を審議して決定しているのか。 

河崎課長 ：主に食材や児童・生徒の栄養面等を協議しています。 

西委員  ：学校給食について教育委員会から検食を行っているのか。 

北山補佐 ：毎日交代しながら教育委員会で検食しています。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、報告第２号及び報告第３号を承 

認する。 

次に、報告第４号「令和４年度専決処分の報告（羽咋市立公民館運営 

審議会委員及び分館運営委員会委員の委嘱について）」及び報告第５号 

「令和４年度専決処分の報告（スポーツ推進委員の委嘱について）」の 

説明を求める。 

中村課長 ：報告第４号「令和４年度専決処分の報告（羽咋市立公民館運営審議会 

委員及び分館運営委員会委員の委嘱について）」及び報告第５号「令和 



４年度専決処分の報告（スポーツ推進委員の委嘱について）」を報告。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：報告第４号「令和４年度専決処分の報告（羽咋市立公民館運営審議会 

委員及び分館運営委員会委員の委嘱について）」に「新任」なのか「再 

任」なのか分かるよう表記してほしい。 

中村課長 ：今後、表記します。 

西浦委員 ：報告第５号「令和４年度専決処分の報告（スポーツ推進委員の委嘱に 

ついて）」委員として何年間もされている委員がいますが、任期に上限 

はないのか。上限を定めないと次に委員をされる方が、長く委員をし 

なければならないと捉えて、委員をする方がいなくなるのではないの 

か。 

中村課長 ：任期の上限はありません。 

西浦委員 ：この委員の方々は年間のどのくらい用務を行っているのか。また、負 

担になっていないのか。 

中村課長 ：市教育委員会主催の市民体育大会や市民駅伝祭への協力、さらにはニ 

ュースポーツを学び、地域に戻り普及・啓発を行うということが主な 

役割です。また年に数回の会議にも参加いただいています。 

また、公民館から委員の選出を行っており、再任を無理にお願いする 

ようなことはしていません。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、報告第４号及び報告第５号を承 

認する。 

      次に、協議、報告事項として（１）令和３年度羽咋市一般会計専決補 

正（３月専決分）（教育費）についての説明を求める。 

金山次長 ：（１）令和３年度羽咋市一般会計専決補正（３月専決分）（教育費）に 

ついての歳入歳出の総括について説明。 

河崎課長 ：学校教育課所管分について、事業費の確定による不用額の減額及びふ 

るさと納税の確定による教育振興基金積立金の増額の説明。 

中村課長 ：生涯学習課所管分について、事業費の確定による不用額の減額及びふ 

るさと納税の確定による市民憲章推進基金積立金の増額の説明。 

牧山課長 ：文化財課所管分について、事業費の確定による不用額の減額の説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：外国語教育推進事業の扶助費８００千円の減額だが、英検の助成につ 

いてどの程度の人数を見込んでいたのか。  

小学校就学援助事業の報酬の減額については、学校支援員の人数に変 

更があったのか。 

      文化財費職員費の職員手当等の増額補正は時間外勤務手当の増加によ 

るものか。 



河崎課長 ：英検の助成については、当初予算では述べ 850人の助成を見込んでい

ましたが、実績は 624人であったため、差額を減額しようとするもの

です。 

      学校支援員については当初からの予定どおり、17人を学校に配置して

おり、人数に変更はございません。報酬の減額については一人ひとり

の人件費を過大に見積もっていた所によるものです。 

牧山課長 ：文化財費職員費についての時間外勤務手当の増加は、専門職員に業務 

が少し偏ったと推察しており、業務分担の見直し等を行いたい。 

今井委員 ：長時間勤務をさせないよう健康面等も含めた管理をお願いしたい。 

西浦委員 ：英検について全額助成すると助成額はどのくらい増加するのか。 

      また複数回の半額助成ではなく、１回の全額助成も検討してはどうか。 

河崎課長 ：令和３年度実績で申し上げると、およそ 100万円の増加になると考え

ます。また複数回の半額助成の方が 1回の全額助成より、何回も受験

していただけると考えている。 

西委員  ：当初予算の 850人は何を基準に予算として盛り込んでいるのか。 

河崎課長 ：全児童・生徒の期待値も含め、７割程度を予算化している。 

岡田委員 ：令和２年度には二酸化炭素排出抑制対策事業費等補助金を歳入で見込

んでいましたが、令和３年度は同様の補助金はないのか。 

      小学校就学援助事業の扶助費の減額は、要保護・準要保護の人数が減

っているのか。 

      中学校部活動支援事業について部活動指導員は足りているのか。 

金山次長 ：二酸化炭素排出抑制対策事業費等補助金については、令和２年度の邑

知中体育館の太陽光発電施設設置に伴う補助金であり、令和２年度の

みの事業となります。 

河崎課長 ：小学校就学援助事業の扶助費は、要保護・準要保護に対するもので、 

      見込人数を多めに見積もっていたことによるものです。 

      中学校部活動指導員配置事業については、学校要望のあった４部活動

について配置している状況です。また、部活動指導員については簡単

に見つかるものではないとも感じています。 

西浦委員 ：寺家遺跡保存整備事業の公有財産購入費について、国指定の文化財に

なっていますので、国からの補助はないのか。 

牧山課長 ：これは令和２年度からの土地購入に係るものであり、２年度に土地を

全て取得できたため、令和３年度の公有財産購入費を減額するもので

す。なお２年度には国の補助金も活用しながら土地の購入を行ってお

ります。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、次に、協議、報告事項として 

（２）令和４年第４回羽咋市議会定例会日程についての説明を求める。 



北山補佐 ：（２）令和３年第２回羽咋市議会定例会日程についての説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

     ：教育長報告をする。 

     （１）邑知小・余喜小の統合について 

      ５月１３日に邑知小学校・余喜小学校の統合協議会を発足しました。 

この第１回の統合協議会で決定したことは、「編入統合」で進めていく

ということと、令和５年３月３１日をもって余喜小学校を閉校するこ

とを決定しました。 

今後細かい点については、各部会で検討し、部会で決定したことを協

議会に諮っていくという進め方になります。 

     （２）新型コロナウイルス感染症について 

      新学期から児童生徒の新型コロナウイルス感染症に３５人感染しまし

た。これは主に家庭内感染と外部のスポーツ活動による感染が多い状

況であるということを報告いたします。       

八島教育長：その他について説明を求める。 

中村課長 ：羽咋市体育協会の名称変更について、今後は羽咋市スポーツ協会に改 

称するというもの。これにつきましては、石川県体育協会が石川県ス 

ポーツ協会に名称変更したことよるものです。 

羽咋市民体育大会については、主管団体である羽咋市スポーツ協会と 

羽咋市公民館連絡協議会から今年度も開催を見送りたい旨の報告を受 

けて、中止を決定しました。 

中山室長 ：教育活性化プラン事業の日程について説明。 

八島教育長：その他報告終了後、追加報告事項として「令和４年度羽咋市教育委員会

事務局職員の人事について」の説明を求める。 

 

      （金山次長を除く事務局職員 退出） 

 

金山次長 ：令和４年度羽咋市教育委員会事務局職員の人事について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、承認する。 

 

      （金山次長を除く事務局職員 入室） 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

                 午前１１時１８分閉会 



令和４年 第６回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和４年８月２２日（月） 

開  会  午前１０時００分 

閉  会  午前１１時２７分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西   和 美 

 

４ 欠 席 者  委      員     西 浦 雅 人 

 

５ 職務のため出席した者 

教育次長兼企画振興室長  金 山 幸 富 

学校教育課長       河 崎 洋 子 

学務担当室長       中 山 信 之 

生涯学習課長       中 村 茂 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北 山 晃 生 

 

６ 付 議 案 件 

（１）議案第１４号 令和４年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（２）報告第 ６号 令和４年度専決処分の報告（羽咋市社会教育委員の委嘱につ

いて） 

７ 協議、報告事項 

（１）活性化プラン説明会を終えて 

（２）国・県学力調査の結果について 

（３）生涯学習課の各行事について 

（４）令和４年第６回羽咋市議会定例会日程について 

 

８ 会議の概要  別紙のとおり。 

 



９ 会議の結果  議案第１４号及び報告第６号を原案のとおり承認した。 

 

令和４年８月２２日 

 

羽咋市教育委員会 

 

【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、日程に従い議案第１４号「令和４年度羽咋市一

般会計補正予算（教育費）について」の説明を求める。 

金山次長 ：歳入歳出の総括について説明。 

河崎課長 ：歳出の学校教育課所管分として、邑知小学校と余喜小学校の統合予定

に伴うスクールバスの購入や、北信越大会や全国大会出場に伴う中学

校部活動支援事業の補助金の増額、学校修繕費の増額補正について説

明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：邑知中学校にスクールバスを購入するのはなぜか。 

金山次長 ：統合に伴い余喜地区の小学生をスクールバスに乗せるのであれば、余

喜地区の中学生も乗せたほうが良いといった市の方針も踏まえ、購入

するものです。 

西 委員 ：小学校及び中学校の修繕費を増額しているが、特に修繕が必要な学校

はありますか。 

河崎課長 ：特に大きな修繕が必要な学校はありませんが、防災点検による、羽咋

小学校のオイルタンクの制御盤の修繕や、粟ノ保小学校のプール機械

室のタンクの修繕などによる増額補正となります。 

岡田委員 ：小学校修繕に関連して、羽咋小学校の正門の鉄格子だが、保護者でペ

ンキを塗ったり、また、安全上も問題があると思いますので修繕は可

能か。 

河崎課長 ：数年後には羽咋小学校は大規模改修を控えているため、今のところ現

状のままと考えています。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第１４号を承認する。 

     ：報告第６号「令和４年度専決処分の報告（羽咋市社会教育委員の委嘱 

について）」の説明を求める。 

中村課長 ：報告第６号「令和４年度専決処分の報告（羽咋市社会教育委員の委嘱 

について）」を説明。 

 



八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、報告第６号を承認する。 

    協議、報告事項（１）の説明を求める。 

中山室長 ：(１)「活性化プラン説明会を終えて」について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。  

西 委員 ：昨年度は、どの学校も全体的に同じ印象を受けたが、今年度はそれぞ

れの学校の特色が出ていたと思う。 

八島教育長：次に協議、報告事項（２）の説明を求める。 

中山室長 ：(２)「国・県学力調査の結果について」説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：中学校の成績が大変素晴らしいことがわかった。小学校も成績は良い

がこれからも引き続き頑張ってほしい。 

岡田委員 ：これは意見ですが、理科について小学校のうちは興味を持って取り組

みますが、中学校に入ると数学的な要素も入るためか、興味が薄れて

しまうので、中学理科の指導方法を考えてもらいたい。 

八島教育長：この結果を高校進学に活かしてほしいと考えている。 

その他特に質問がなく、協議、報告事項（３）の説明を求める。 

中村課長 ：（３）「生涯学習課の各種行事について」説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：第６回峨山道トレイルランについてだが、全国から選手が集まってく

るので、感染対策をしっかりしてほしい。 

中村課長 ：感染対策については、健康状態を把握できる書類の提出を求めるなど

を行いながら申込みを受ける予定です。 

西 委員 ：スタッフについては、業務が大変だと思いますが、何人位必要である

と想定しているのか。 

中村課長 ：市職員を含め５０人程度予定している。また今年度から、業者に任せ

られる所は委託する予定にしています。 

今井委員 ：成人式の名称はどうなるのか。 

中村課長 ：「羽咋市成年の集い」という名称（案）で現在検討しているが、今後、

実行委員会を開催し、そこで名称を決定する予定にしています。 

八島教育長：その他特に質問がなく、協議、報告事項(４)の説明を求める。 

北山補佐 ：(４)「令和４年第６回羽咋市議会定例会日程について」説明。 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

（１）邑知小学校・余喜小学校の統合について、これまでの経緯を含 

めた概要を説明。 

金山次長 ：これまでの経緯について資料に基づき説明。 



八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：この統合について、地域の方々から質問されても答えられないことが

あったので、今後は教育委員にも情報提供をお願いする。 

      次に質問ですが、スクールバスについて、これまで余喜地区の中学生

は自転車で通学している生徒もいるが、今後はスクールバスを利用し

なければならないのか。 

金山次長 ：学校の判断になりますが、保護者の送迎も含めて、どちらを利用され

ても構わない形式を考えています。 

今井委員 ：スクールバスの運転手の確保をどう考えているのか。 

金山次長 ：現在シルバー人材センターに委託していますが、運転手の確保が難し

いことから、民間に委託することも検討している状況です。 

岡田委員 ：スクールバスが運行に伴い、通学ボランティアの見守り隊の方々をバ

ス停に配置できないものか。 

八島教育長：今後、学校の方で通学の安全面において検討がなさていくと考えてい

る。 

西 委員 ：規模的なものから編入統合を決定したのか。 

金山次長 ：小学校を新設せずに、そのまま邑知小学校施設を活用することから、

今年度から編入統合方式で進めている状況です。 

八島教育長：その他特に質問がなく、教育長報告を終了する。 

      その他について報告を求める。 

金山次長 ：（１）平教育振興基金を活用して、講師に西岡先生をお招きし、９月３

日に小学生対象、９月４日には中学生を対象とした１日合宿を予定し

ている。 

中山室長 ：（２）９月、１０月に運動会を予定しており、教育委員にも臨席をお願

いします。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

西 委員 ：要望になりますが、学校へ行く機会が少ないので教育委員会の学校訪

問をできないか。 

八島教育長：学校公開期間を活用して学校現場を見ていただければと思います。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

                 午前１１時２７分閉会 

 



 令和４年第７回羽咋市教育委員会／書面会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和４年１０月 

 

２ 場 所  書面会議 

 

３ 書面表決者  委  員  今 井 和 秀 

委  員  岡 田 規 子 

委  員  西 浦 雅 人 

委  員  西   和 美 

 

４ 付 議 案 件 

（１）議案第１５号 羽咋市教育委員会教育長職務代理者の指名について 

 

５ 会議（書面）の概要   

「議案第１５号 羽咋市教育委員会教育長職務代理者の指名について」を書面

会議とし、各委員から全会一致をもって、議案第１５号を承認する。 

 

６ 会議（書面）の結果   

議案第１５号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和４年１０月１６日 

 

羽咋市教育委員会 

 

 

 



令和４年 第８回羽咋市教育委員会／会議録（要約） 

 

１ 日 時  令和４年１１月２２日（火） 

開  会  午前９時００分 

閉  会  午前９時５０分 

 

２ 場 所  羽咋市役所 議会第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教 育 長     八 島 和 彦 

教育長職務代理者     今 井 和 秀 

委      員     岡 田 規 子 

委      員     西 浦 雅 人 

委      員     西   和 美 

 

４ 職務のため出席した者 

教育次長兼企画振興室長  金 山 幸 富 

学校教育課長       河 崎 洋 子 

学務担当室長       中 山 信 之 

生涯学習課長       中 村 茂 樹 

文化財課長        牧 山 直 樹 

学校教育課課長補佐    北 山 晃 生 

 

５ 付 議 案 件 

（１）議案第１６号 令和４年度羽咋市一般会計補正予算（教育費）について 

（２）議案第１７号 羽咋市立学校設置条例の一部改正について 

（１）議案第１８号 羽咋市立学校通学区域に関する規則の一部改正について 

（２）議案第１９号 教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書

（令和３年度事務事業分）について 

 

６ 協議、報告事項 

（１）令和４年第８回羽咋市議会定例会日程について 

 

 

 

 



７ 会議の概要  別紙のとおり。 

 

８ 会議の結果  議案第１６号から議案第１９号を原案のとおり承認した。 

 

 

令和４年１１月２２日 

 

 

羽咋市教育委員会 

 



【会議の概要】 
 

八島教育長：開会のあいさつをし、日程に従い議案第１６号「令和４年度羽咋市一

般会計補正予算（教育費）について」の説明を求める。 

金山次長 ：歳入歳出の総括について説明。 

河崎課長 ：歳出の学校教育課所管分として、職員人件費今年度見込みによる減額

をはじめ、邑知小学校と余喜小学校の統合予定に伴う、５，６年生を

対象に同一規格の学習机・椅子の購入、大型備品の余喜小から邑知小

へ移送する委託費や余喜小の閉校記念事業による記念碑や記念誌制作

の補助金の支出の増額。さらに燃料費の高騰に伴う学校給食費の増額

補正について説明。 

中村課長 ：歳出の生涯学習課所管分として、職員人件費の今年度見込みによる減

額の補正について説明。 

牧山課長 ：歳出の文化財課所管分として、職員人件費の今年度見込みによる増額

をはじめ、現在、石野町にある収蔵庫が老朽化しているため、保管し

ている文化財を飯山町のはくい地域産業センターに移送するための増

額補正について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：邑知小学校の５，６年生を対象とした学習机や椅子を購入するのはな

ぜか。また、余喜小から邑知小への備品移送に伴う委託料だが、余喜

小の学習机や椅子を移送するのか。さらに余喜小の閉校記念に伴う補

助金であるが、使途について制限があるのか。 

金山次長 ：学習机及び椅子の購入については、余喜小と邑知小の学習机・椅子は

規格が違う。学年で新旧が混在しないように、５，６年生に新しい学

習机・椅子を購入し、対応したい。また、これまで使用していた５，

６年生の学習机・椅子は他の学年で使用する予定としている。次に、

備品移送の委託料ですが、余喜小の学習机・椅子は運ばない予定とし、

その他の大型備品を移送予定であり、そのための業者に委託する費用

です。そして、余喜小の閉校に伴う補助金ですが、記念碑、記念誌の

ほか、閉校記念事業の会場設営や事務費に関して補助を行う予定です。 

岡田委員 ：文化財を移送するということから、専門業者に依頼し、丁寧に移送し

た方が良いと思うがいかがか。 

牧山課長 ：丁寧に扱うため業者に委託予定です。 

西 委員 ：余喜小の図書や備品について今後どのようにする予定か。 

金山次長 ：まず図書については、必要な本のみを邑知小学校へ運ぶ予定にしてお

り、それから各小学校に必要な図書があれば持って行ってもらう。 



また、余喜小の閉校は建物を取り壊す閉校ではなく、今後も建物を活

用するため、利用可能な備品は残す方針として、必要最低限のみを運

び出す予定としている。 

八島教育長：その他特に質問がなく、議案第１６号を承認する。 

     ：議案第１７号「羽咋市立学校設置条例の一部改正について」の説明を 

求める。 

河崎課長 ：余喜小と邑知小の統合に伴う本条例の一部改正であることを説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、議案第１７号を承認する。 

：議案第１８号「羽咋市立学校通学区域に関する規則の一部改正につい 

て」の説明を求める。 

河崎課長 ：余喜小と邑知小の統合に伴う本規則の一部改正であることを説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、議案第１８号を承認する。 

：議案第１９号「教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価 

報告書（令和３年度事務事業分）について」の説明を求める。 

金山次長 ：教育に関する事務の管理及び執行状況の点検及び評価報告書（令和３ 

年度事務事業分）について説明。 

八島教育長：質疑、意見を求め、特に質問がなく、議案第１９号を承認する。 

      協議、報告事項（１）の説明を求める。 

北山補佐 ：(１)「令和４年第８回羽咋市議会定例会日程について」説明。 

八島教育長：特に質問がなく、協議、報告事項を終了する。 

教育長報告をする。 

（１）「新聞を読んで」感想文コンクールについて、本市から最優秀賞 

をはじめ多数の児童。生徒が受賞されたことを説明。 

（２）「教育委員会だより」について、教育委員会の取組みを今年度か 

ら市のホームページに掲載を予定している。 

（３）「授業分析の取組」について、ＡＩによる機械学習を応用した授 

業診断サービスを民間が行っており、指導技術の可視化による教師 

の授業力向上を目的とし、本市も診断を行った。これにより、経験 

年数により児童の発話比率が高くなる傾向がみられ、授業力の向上 

に活用していきたい。 

八島教育長：質疑、意見を求める。 

今井委員 ：発話比率について、これまでも羽咋小で取組んでいたと思うが、今回

の「授業分析の取組」と何が違うのか。 

中山室長 ：羽咋小の発話比率の取り組みについては、先生が主観的に記録を行っ

ていました。今回の取り組みは機械的に発話比率を算出するもので、

より正確に算出できると考えています。 



西浦委員 ：児童の発話比率が高い方が、学力でも良い結果につながるのか。また

その効果はいかがなものがあるのか、お聞きしたい。 

中山室長 ：発話比率と学力の相関関係については、具体的な調査は行っていませ

んが、データが揃えば調査は可能と考えています。 

八島教育長：予算も伴いますので、これらを踏まえながら検討していきます。 

西 委員 ：教育委員会だよりについてですが、記事の掲載はどのようなものを載

せているのか。 

八島教育長：教育委員会の取り組みとして、重要性や話題性が高いものを取り上げ

させていただいています。 

八島教育長：その他特に質問がなく、教育長報告を終了する。 

      その他について報告を求める。 

中村課長 ：１１月２６日に公民館研究集会をコスモアイル羽咋にて開催予定であ

り、教育委員にも臨席をお願いします。 

 

その他、特になく、八島教育長が閉会のあいさつをし、会議を終了する。 

 

 

                 午前９時５０分閉会 

 

 

 

 


